
令和６年３月５日 

只見町議会議長 大塚 純一郎 様 

 

               総務常任委員会 

 委員長 山岸 国夫 

 

総務常任委員会所管事務調査報告書 

 

本委員会の所管事務調査事項について、調査経過並びに結果を下記のとおり報告します。 

 

記 

１．所管事務調査項目 

（１）人口減少対策に関する調査 

（２）教育の振興に関する調査 

（３）新たな自主財源確保に関する調査 

（４）医療・福祉に関する調査 

（５）事務の適正管理と職員の健康管理に関する調査 

 

２．調査の経過及び結果について 

（１）調査事項 所管事務に関する調査 

（２）調査方法 事務調査、現地調査 

（３）調 査 日 令和５年１２月１８日、令和６年１月１９日、２月７日、２月１５日 

（４）出席委員 山岸国夫委員長、鈴木好行副委員長、齋藤邦夫委員、酒井右一委員 

大塚純一郎委員、菅家忠委員 

 

３．調査結果 

（１）朝日診療所の医療体制は、医師・看護師不足の状況下で、夜間の救急患者の受

け入れ制限や入院患者の制限等町民への医療提供が低下したまま推移している。  

これまでの経過と４月からの診療体制改善に向けた医師・看護師確保について重

点的に調査してきた。 

また、歯科診療では、昨年４月から歯科医師を除く職員体制が４名から３名に

減員したことによる診療状況・労働環境を調査し、人員増を提案した。 

（２）只見ディサービスセンターあさひケ丘の休止について、議会への提案･協議なし

に町当局が執行したことは、議会制民主主義の根幹をないがしろにするものであ

る。本事業は社会福祉法人南会津会への委託事業で、利用休止の要因は介護職員

不足にあるが、利用者・家族にとっては介護サービスの低下となり、改善が求め

られる。 

（３）認定こども園設立に関しては、保育所施設、保育士の人数、小学校の在り方等

も併せて調査を継続する。 

以上 



総務常任委員会所管事務調査に係る現地調査結果 

 

現地調査実施日  令和５年１２月１８日 

調 査 場 所  只見･朝日･明和保育所、只見町介護老人保健施設「こぶし苑」、 

只見町国民健康保険朝日診療所 

 

１．三保育所  

（１）冬季間の暖房設備を温水暖房としているが補助暖房機が必要であった。 

朝日保育所では燃料代を考慮し温水温度を８０度まで上がるところ５５度に設定し

ている。試験的に FF式を和室に設置予定。また、それぞれエアコン併用による暖房

対策をとっている。 

（２）施設内容では、朝日保育所：ミルク･おしめ交換の場所がない。只見･朝日保育所で

天井からの原因不明の漏水がある。防犯カメラの設置を令和６年度デモ設置、令和

７年度実施の計画案が説明された。 

（３）保育士の確保状況について 

 

２．「こぶし苑」 

（１）調理業務を請け負っていたニッコクトラストが人材不足により業務を撤退した後、

調理システム対応による加工食品の提供を「朝日診療所」「こぶし苑」「あさひケ

丘」に行っている。 

（２）「こぶし苑」の運営状況は、正職員２名欠員のため、ＯＢ３人がパートで協力して

いる。人材の確保がむずかしい。調理業務においても朝早く夜遅いため若い人に敬

遠され調理人確保が困難を抱えている。 

施設状況は、玄関･ベランダで亀裂による雨漏りあり。窓の網戸新設、サッシ建付

け悪い箇所は令和６年度改修計画案の説明。                        

（３）高齢者減による浅草ホーム、只見ホームとも入居者不足があり得る。将来を見据え

た方針が必要。 

 

３．朝日診療所 

（１）朝日診療所隣接の医師住宅の現況調査。現在は利用休止状態となっている。 

（２）防犯カメラ設置計画。診療所内部の LED化など施設改修案の説明を受けた。 

 

                                以上 


